



# Acciones positivas en el ámbito de la lucha contra la discriminación





# Acciones positivas en el ámbito de la lucha contra la discriminación

## 1. Policía local de Fuenlabrada – Madrid

*David Martín.* Responsable de Relaciones con las Minorías y Comunidades Inmigrantes de la Policía de Fuenlabrada.

La Policía de Fuenlabrada lleva muchos años trabajando en la lucha contra la discriminación en los distintos ámbitos en la que ésta se manifiesta. Es una obligación de los servicios policiales trabajar para que la sociedad a la que sirve no sea una sociedad excluyente y poner a disposición de la justicia las conductas que excluyan a las personas por motivos relacionados con su cultura, etnia, religión, sexo, etc.

Desde hace ya algunos años venimos colaborando con la Fundación Secretariado Gitano en la lucha contra la discriminación de la comunidad gitana y en mejorar el conocimiento de esta cultura en los miembros de la Policía de Fuenlabrada.

Este trabajo de años, viene dando sus frutos y la Policía de Fuenlabrada trabaja diariamente en la lucha contra discriminación del colectivo gitano y de cualquier otra minoría, desde la sensibilización de los miembros de la policía, hasta el trabajo diario en favor de la convivencia y de la igualdad de oportunidades.

Las y los policías de Fuenlabrada llevamos años realizando talleres de conocimiento de la cultura gitana para obtener una información exacta de las costumbres de los gitanos y eliminar determinados estereotipos utilizados por el conjunto de la sociedad sobre esta comunidad.

También realizamos una acción positiva para el ingreso de miembros de minorías y mujeres en la policía de Fuenlabrada. Esta acción positiva consiste en preparar la parte de conocimientos teóricos como la parte física para el examen de acceso a la Policía de Fuenlabrada, de forma totalmente gratuita. Esta formación es impartida miembros de la Policía de Fuenlabrada.

Este año estamos trabajando con la Fundación en la elaboración de un protocolo de actuación para los policías en materia de lucha contra el trato discriminatorio, de tal forma que cuando un policía interviene en la calle por algún tipo de conflicto tenga en cuenta la posibilidad del agravante de trato discriminatorio.

Otro de los trabajos que realiza la Policía de Fuenlabrada es la lucha contra la discriminación en el control de sus propias identificaciones policiales, controlando las posibles desviaciones en abusos de identificaciones a minorías. De esta manera la Policía de Fuenlabrada cada vez que realiza una identificación en la calle por motivos relacionados con la seguridad ciudadana, rellena un formulario con los datos obtenidos de la persona, el motivo de la identificación y el resultado de la misma. El policía que realiza la identificación está obligado a entregar una copia a la persona identificada, en la que consta los datos anteriormente mencionados, así como los derechos de la persona identificada, destacando la posibilidad de dirigir una queja sobre la actuación policial de forma escrita, telefónica o vía internet.

Todas estas acciones están consiguiendo que la Policía de Fuenlabrada esté destacando en la lucha contra la discriminación. De este logro es una parte importante la colaboración con la Fundación Secretariado Gitano, que continuará en un futuro con nuevas expectativas y siempre trabajando por conseguir la plena integración de la comunidad gitana en la sociedad fuenlabreña y española.